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・正しい体の動気に合わせた介助を考えながら実習に取り組めた。ま

た、介助されている人がどんな感じなのか知ることもできました。

・できるだけ多くの人に正しい介助法や福祉用具の導入により、介助

する側もされる側も負担が減ることを知って頂きたいです。

2 福祉用具専門相談員 ・自分でできなかったスキルを体験できた。

3 福祉用具専門相談員

・基礎コースということで、初心者での私でもわかりやすい内容で、と

ても勉強になりました。しかし、まだまだ奥の深い分野で、また基礎

コースを受講させて頂き復習をかねた再学習をしたいと思った。

・定期的にこのような研修を開催していただければと思います。

4 福祉用具専門相談員

・やはり、体の使い方、腕の使い方等、わからないことだらけでした。

もっと考え方を変化させないといけないと思いました。

・少し部屋が暑かった。もう少し冷房を効かせて欲しい。

5 福祉用具専門相談員

・下元先生の研修を何度か受講していますが、やはり定期的に実践し

ないと忘れてしまいますね。今回、受講して「ああそうだった！」と再認

識することができました。ありがとうございました。

・介護の状況、将来への問題を再確認できた。

・ポジショニングの適切な要領を習得できた（基本的に）

・寝返り、移乗の本質的な事項（人としての本来の動作に応じた介助）

を教えて頂いた。

・寝た状態での圧のかかり方、体全体を通して考えること、どこを支え

てどこには力がかかっていない事等の違いがわかった。

・寝た状態の圧が車イスのシーティングにも繋がる

・以前の研修会の話との違いや、最新の方法を学べて良かった。

・呼吸が深くできる事が覚醒に繋がり、内臓の動きも活発にな

り姿勢が全てに繋がることがわかった。

8 介護　病院

・自分の腰を痛めず、かつ相手に恐怖心を与えない移乗等、本当に

勉強になりました。ありがとうございました。

9 介護　通所

・今までもシートやボードを使用していましたが、より深く理解できたと

思います。先生が〝伝える″だけでなく〝きちんとできたかを確認す

る″まで繋げていけるように心がけていきたいと思いました。ポジショ

ニングの大切さも実感できまし自分の体で知ることで、利用者さんの

気持ちがわかりやすくなるんだと感じました。職場に持ち帰り活かして

いけるよう頑張ります。

・グループ活動だと、とてもやりやすかったです。一人で考える

のではなく、一緒に悩んで理解するところまでいけました。ま

た、この様な研修を受けたいと思いました。ありがとうございま

した。
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10 介護　訪問 ・ポジショニングの大切さと重要性、利用者の負担を学習できた。

11 介護　施設

・体の仕組みを考えると、支えるところ、動きをだすところ＝関節、胸部

を4分割、腰部を2分割に分けて支えるところが現場で活かせると思い

ます。

・働いている職場で研修したことを活かし、他のスタッフにも伝

えるようにする。少しの気づきで変化があるので考えながら実

行していきたい。

12 介護　病院

・いろいろありますが、初めてグローブを使用して、こんなにも簡単か

つ負担なく活用できたことがよかったです。

13 介護　通所

・利用者産の負担を和らげる事、自然な動きを利用する事、色んな事

が参考になりました。

14 リハビリ　病院

・何度も受講しているのですが忘れる事が多く、今日は基礎から学ぶ

ことができて良かったです。今後も継続して受講していきたいと思いま

す。

15 リハビリ　病院

・基礎から応用までの話を聞けて良かった。前回学んだ事を再確認し

業務に活かしていきた。今後もこのような研修に参加していきたい。

16 リハビリ　病院

・とても勉強になりました。今回の研修が早く当たり前になるように、ま

ずは自分が、そして同職種、チーム、家族地域へ早く拡がるといいな

と思います。

17 リハビリ　病院

・身体パーツの重さは各パーツで受けること、体が楽になる事が全身

の呼吸や体液の流れがスムーズになり患者さんが楽になられると、

改めて介護と治療の流れで感じました。

・拘縮のある人や禁忌肢位との関係をどう考えるかが知りた

かった。

18 リハビリ　病院

・左足完全麻痺、右肩板損傷の為手術され、健側である右に

装具を付け、両上肢ともに実用的な使用が困難な肩の担当に

なりました。二人介助でなんとか車イスに乗せていましたが、ス

ライディングボードで移乗したところ、一人で安全にできまし

た。患者さんもボードがあった方が楽だと言って頂き自分も自

信に繋がりました。理学療法士が楽にできる移乗は患者さん

にも楽だと実感しました。これからも少しでも臨床に活かしてい

けるように勉強したいと思います。

・リハ職として他スタッフへ始動してはいましたが、伝わったかの確認

をしていませんでした。確認をしチームで協力していく事が大切だと学

びました。

・リハ職として、福祉用具の活用や技術等しっかり伝える必要

があると改めて感じました。

・キネステティクスの要素が含まれていたので勉強になりました。

・福祉用具の使い方がわかった。
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・地域包括ケアシステムの意味が少しわかった。行政の施策は現場

での混乱な状況に目が行きがちだが、その内容を自分でしっかり知る

ことが必要と思った。

・スライディングボードの再発見がありました。クッションを身体

に、身体にクッションをなじませる、何回聞いてもハットさせられ

ます。

・１施設のスタッフなのだが、何に向かって仕事をするのか、今行って

いることが目標とどのようにかかわっていくんかをしっかり理解し考え

る必要がある。

21 企業

・体がどこでどのように支えられているがが参考になった。体重移動

がわかりやすく参考になった。

・仰臥位の時に、どのようなマットレス、姿勢が良いのか気に

なった。（リクライニングしていない時）。ありがとうございまし

た。

22 企業

・利用者さんをどうしたいかを主眼において考える、また、人の身体の

構造から考えて動かしていくという点が大変勉強になりました。

・ポジショニングの考え方が理解できました。もう少しクッション

の使い方を学びたかった。

23 看護　　施設

・ポジショニング等、自身体験する事によりご利用者様にもよりよい状

態で休んで頂けると思います。

24 ケアマネ

・以前研修を受けた時の起こし方とは違う、ベッドの機能を使う方法は

現実的に介護現場でも使えると思いました。介護現場（デイサービス）

スタッフが一緒に今回研修を受ける事が出来た事は、一歩前進でとて

も嬉しかったです！

・現場で抱えている問題点の解決の視点を伺えば良かったと

思いました。（スタッフと一緒に）

25 その他 ・技術が少しずつ変化しています。

20 リハビリ　　病院


